

Chers élèves,

Voilà bientôt trois semaines que nous nous sommes quittés. L'établissement est étrangement vide et tristement silencieux sans vos salutations, sans vos rires, sans vos petits chahuts. Autant dire que vous me manquez beaucoup plus que vous ne le pensez.

J'espère que vous vous portez bien et que vos familles sont épargnées par cette crise sanitaire; j'imagine votre inquiétude pour ceux qui vous sont chers, pour vos grands-parents à plus forte raison.

Sur le plan scolaire, en un rien de temps il vous a fallu vous adapter à une nouvelle façon d'étudier ; vous apprenez petit à petit à vous organiser face à ce flot de cours et de devoirs pour lesquels vous devez trouver un rythme, sans toutefois passer trop d'heures sur les écrans. Les retours que j'ai de vos professeurs et de certains parents montrent que vous mettez beaucoup de bonne volonté dans cette organisation difficile.

Vous avez **beaucoup de mérite** à vous être adaptés aussi rapidement et je vous dis un **grand bravo**, bien sincèrement. Je sais combien la tâche est complexe.

De même, je sais, grâce aux retours que je reçois chaque jour, que vos professeurs déploient beaucoup d'énergie et un grand nombre de stratégies pour vous transmettre les cours et pour garder le lien avec vous. Ils ont, eux aussi, beaucoup de mérite car ils ont dû s'adapter très vite à une toute autre façon d'enseigner. Je les remercie tous pour leur investissement et pour leur inventivité. Je sais que plusieurs d'entre eux vous ont invités à des visio-conférences fort réussies. C'est très un bon moyen pour vos professeurs de vous suivre et qui leur permet de me partager leurs satisfactions et quelques points de préoccupation.

J'espère que ce mode de communication va s'élargir car j'ai l'impression que ce contact visuel avec vos enseignants vous rassure et vous redonne de l'élan.

Je profite de ce courrier pour faire un point d'information, vous partager quelques suggestions et recommandations et pour vous faire une proposition :

- **Point d'information :**

- Conseils de classe : comme vous le savez, ils n'ont pas pu se tenir en présentiel, donc les professeurs ont travaillé en visio-conférence pour faire le point sur la progression de chaque élève avec proposition des récompenses. Ensuite, M. HUNTZINGER et moi-même avons fait le point élève par élève et avons validé les récompenses. Au moment où je vous parle, les secrétaires mettent les bulletins sous enveloppe, avec les petits diplômes. Vous devriez recevoir vos bulletins à la fin de la semaine prochaine, car l'acheminement postal connaît quelques lenteurs.
- Oral du Brevet pour les 3èmes : profitez de ce temps qui vous est donné pour bien le préparer, mettez-vous en lien avec votre professeur principal si vous avez des questions. Tout ce qui aura été fait pendant ce temps de confinement ne sera plus à faire et vous pourrez, le jour où vous reviendrez au collège, vous consacrer à vos apprentissages.

- **Recommandations :**

- Pour vivre cette période de la façon la plus « équilibrée » possible et pour bien vous préparer à un retour à la « normalité », il est important d'organiser vos journées avec un rythme : mettez-vous au travail à 9h00, planifiez votre travail, faites des pauses. Le rythme du temps vous aidera.

- Gardez le contact avec l'extérieur : téléphonez à vos grands-parents, oncles, tantes, voisins, copains... Vous les aiderez à passer le temps et ils seront heureux que vous preniez soin d'eux.
- Et puis, il y a vos parents. Avez-vous pensé à prendre soin d'eux ? Cette période est anxiogène pour vos familles, c'est long et c'est difficile. Le partage des ordinateurs est sans doute une problématique supplémentaire.
- Soyez vigilants par rapport aux « Fake News » qui ne peuvent que vous inquiéter davantage. Soyez sûrs de vos sources d'information. Vous savez que beaucoup d'informations fausses et malveillantes circulent, méfiez-vous-en et obligez-vous à regarder avec vos parents des informations fiables, avec des scientifiques, des médecins...
- Gardez votre sens de l'humour, plaisantez avec vos amis et restez confiants en l'avenir. Les Italiens qui sont confinés depuis plus longtemps que nous font preuve de créativité et d'humour, faites de même !
- L'effort que vous faites en vous confinant est très important et permettra de sauver de nombreuses vies en empêchant la maladie de se répandre. **Vous êtes notre chance Restez chez vous.**
- Prenez du temps pour l'activité physique. Vos professeurs d'EPS vous envoient des tutos, mais vous pouvez aussi trouver des entraînements de fitness sur Youtube.
- Et pourquoi pas un peu de méditation ? Là aussi, vous trouverez des sites qui vous accompagneront.
- Et bien sûr, connectez-vous sur PRONOTE tous les matins, avec votre propre identifiant. Prenez vos cours, faites les travaux demandés, c'est à ce prix-là que vous pourrez préparer votre retour en classe dans de bonnes conditions. Je sais pouvoir compter sur vous et sur votre sérieux.

- Propositions d'aide

- Si vous avez besoin de partager vos inquiétudes, vous pouvez contacter l'une de nos infirmières, Mme BADER. Pour cela, il vous suffit d'appeler le : 03 89 42 38 57 – Choix Collège puis Infirmierie.
- Si vous n'avez pas accès à un ordinateur pour effectuer votre travail au sein du foyer, contactez votre professeur principal ou moi-même pour que l'on recherche des solutions.
- Si vous souhaitez vous mettre en contact avec moi, pour toute difficulté ou pour toute question, je vous invite à m'écrire un mail à l'adresse suivante en me notant votre n. de téléphone : cellule.crise.college@ecj23.org
Je serai à votre écoute.

- Suggestions

- Cette période inédite nous permet de nous questionner sur le sens de la Vie, et nous invite à revisiter l'Essentiel. Tout, dans nos vies, a basculé en un rien de temps. Un choc pour tous... Pourquoi ne pas profiter de ce temps qui nous est donné **pour Ecrire...** vos questionnements, votre regard sur la Vie – celle d'avant... en évoquant l'horizon que l'on aperçoit ou que l'on rêve. Pourquoi ne pas décrire votre quotidien dans ce confinement, que ce soit avec humour, avec légèreté, avec gravité... Peut-être pourriez-vous **Dessiner, Peindre**, mettre vos émotions sur la toile.

C'est un appel que je lance... à chacun d'entre vous. Et si nous faisons de cette épreuve difficile une expérience unique que l'on pourrait partager et immortaliser sous forme d'un recueil... Vous avez tous bien du talent, et beaucoup de richesses à partager. Osez !!! Vous avez tant de choses à dire et à exprimer !

Je vous laisse mûrir cette proposition. Si vous êtes partants, n'hésitez pas à m'envoyer vos textes, vos œuvres par mail, par courrier postal, à votre guise. Je vous garantis l'anonymat de vos travaux. Je me réjouis déjà cette perspective.

Pour finir, nous savons tous que ce confinement s'arrêtera à un moment donné, il ne durera pas indéfiniment... même si pour le moment c'est long d'attendre. Soyons unis et solidaires les uns des autres pour retrouver une vie normale au plus vite. Vivons la Fraternité et gardons intacte notre espérance pour des jours meilleurs.

Dans l'attente de vous retrouver tous.

Catherine GARVIN

Chef d'établissement

